

# Expansionismo Sandinista Denuncian Arzobispos C.A.

BOGOTÁ, julio 25 (EFE).— La junta sandinista que gobierna Nicaragua trata de propagar el marxismo en la región y en el cono sur del continente, según denunciaron hoy aquí cinco obispos de países centroamericanos.

Los obispos de Managua, Tegucigalpa, San Salvador, San José de Costa Rica y la ciudad de Guatemala afirmaron de forma conjunta que "el sandinismo trata de debilitar a la Iglesia en la región para implantar el marxismo".

Monsieur Miguel Obando y Bravo, Arzobispo de Managua, dijo que "indudablemente, la revolución no es estática, y un líder sandinista aseguró que había que llevar esta revolución marxista a otros países".

Asimismo, Obando y Bravo denunció "el hostigamiento de la junta de gobierno sandinista de Nicaragua contra la Iglesia, al expulsar del país no a diez sino a 16 sacerdotes, así como a tres religiosas y negar visados a sacerdotes que han querido cumplir su misión pastoral en este país".

Por su parte, monseñor Oscar Rodríguez, obispo auxiliar de Tegucigalpa, denunció también un continuo contrabando de armas que provienen de Nicaragua hacia otros países, especialmente a El Salvador, para apoyar a la guerrilla de ese país.

Rivera y Damas solicitó "más ayuda para el desarrollo de estos pueblos, pues el conflicto nace de la injusticia social en que se vive, y por ello no vacilamos en apoyar las gestiones del Grupo Contadora".

Los cinco obispos de la Iglesia centroamericana formularon estas denuncias en una conferencia celebrada en el marco de la reunión de la coordinadora general del "Consejo Episcopal Latinoamericano" (CELAM), que se reúne estos días en Bogotá.

## Urgen Proteger Ambiente a las Multinacionales

WASHINGTON, julio 25 (UPI).— Las corporaciones multinacionales deben evitar la destrucción del medio ambiente en las naciones del Tercer Mundo en las que tienen inversiones, según un informe elaborado por dirigentes empresariales que fue divulgado hoy.

El informe indicó que la defensa del medio ambiente por parte de las empresas transnacionales no es sólo una obligación, sino que está íntimamente ligada a sus intereses.

Al revelar que las multinacionales tienen invertidos 160.000 millones de dólares en las naciones pobres, el estudio señala que las compañías deben salir a sus intereses.

—Favor pase a la página 25.

## Precios del Petróleo Pueden Bajar en 1985

LOS ANGELES, julio 25 (UPI).— Los precios mundiales del petróleo se mantienen sorprendentemente débiles a pesar de las amenazas a los embarques en el Golfo Pérsico debido a la guerra entre Irán e Iraq, indicó hoy en su informe trimestral sobre energía el Bank of América.

do liviano saudita, precio de referencia para la Organización de Países Exportadores de Petróleo, permanece en 29 dólares por barril, pero el precio extra oficial en los mercados ocasionales cayó por debajo de los 28 dólares por barril debido al incremento en las reservas, indicó.

—Favor pase a la página 25.

## Resumen mundial

### Cosechas de Cereales Aumentan

ROMA, julio 25 (UPI).— La perspectiva global para las cosechas de cereales es favorable y se estima que los suministros suban en un 4 por ciento entre 1984 y 1985 para cubrir las necesidades mínimas de alimentos en el mundo, señala un informe de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación.

### Precios Suben en Los Angeles

LOS ANGELES, julio 25 (UPI).— Los juegos subieron hoy, después de una sesión de ganancias moderadas, a niveles que no se veían desde el inicio de la temporada.

—Favor pase a la página 28.



REPONE BRAZO. Copenhague, Dinamarca, julio 25 (AP).— El artista fundidor de bronce, Bent Roland, dando los últimos retoques a su trabajo, que consiste en reinstalar el brazo derecho de la famosa "Sirena de Copenhague", una gran atracción turística a la que vándalos desconocidos mutilaron en la noche del sábado anterior.

## En Nicaragua

### Cruz: Comicios Libres y se Depondrán las Armas

MANAGUA, julio 24 (AP).— El principal candidato opositor en las elecciones del próximo 4 de noviembre, Arturo Cruz Porras, aseguró hoy que los más altos líderes de la guerrilla que trata de derrocar al régimen sandinista "están dispuestos a depone las armas" si el gobierno garantiza elecciones libres.

Cruz Porras, quien arribó ayer al país procedente de Washington, dijo que "los jefes rebeldes están dispuestos a depone las armas si se dan las condiciones para unas elecciones libres".

Agregó que fue "autorizado para negociar un cese al fuego".

Aseguró que las dos principales guerrillas anti-sandinistas, la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN) que dirige Adolfo Calero y la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE) que dirigen Edén Pastora y Alfonso Robelo, le aseguraron recientemente "su apoyo a la coalición revolucionaria" que él encabeza en su exigencia de elecciones libres.

### Le Trasplantan Hígado y Muere de Varicela

PITTSBURGH, julio 25 (UPI).— Carla Pelayo, una niña venezolana de cinco años de edad sometida a un trasplante de hígado en marzo pasado, falleció de varicela al caer de defensas inmunológicas, dijo una portavoz del hospital de niños de esta ciudad. Una fuerte varicela en un organismo "carente de defensas inmunológicas" fue la causa de la muerte, dijo hoy una portavoz del hospital.

De acuerdo a Basil Ziteili, uno de los médicos que cuida a los jóvenes pacientes de trasplantes de hígado en el hospital, el sistema de Carla no pudo combatir la varicela debido a las drogas anti-rechazo tomadas previamente.

La portavoz dijo que Carla falleció ayer a las siete de la noche, hora local.

Carla retornó desde Venezuela hacia el hospital alrededor de las 3:00 de la madrugada del martes, para ser tratada por la enfermedad.

Las drogas, Prednisona y Ciclosporina, son dadas a pacientes de trasplante para impedir al cuerpo atacar y rechazar el nuevo órgano, pero, al mismo tiempo, disminuyen casi totalmente las defensas inmunológicas y una amplia gama de enfermedades puede llevar a la muerte.

## Oposición Nicaragüense no Inscribe Candidatos

MANAGUA, julio 25 (UPI).— La coalición opositora, Coordinadora Democrática, que propuso un plan de nueve puntos al gobierno sandinista en el que se incluye la derogación de la Ley de Emergencia Nacional y "un diálogo nacional" para la convocatoria a elecciones entre todos los nicaragüenses, incluso los alzados en ar-

mas anunció este fin de semana que no inscribirá candidatos si no se cumplen los nueve puntos de su plan, que contempla también un levantamiento de la censura informativa.

Paralelamente, voceros de la coalición opositora dijeron que se pidió al Consejo Supremo Electoral la prórroga hasta el 4 de enero de la inscripción de can-



BUSCAN 20 MILLONES.— Nueva York, E.U., julio 25. (AP).— Neoyorquinos hacen fila en la Avenida de las Américas, en espera de adquirir boletos para la lotería de este Estado, la cual ofrece un premio de 20 millones de dólares, al no hallarse ganador para sus dos sorteos anteriores.

### \$8 Millones da E.U. para Aeropuerto Hondureño

TEGUCIGALPA, julio 25 (ACAN-EFE).— Estados Unidos invertirá ocho millones de dólares en el mejoramiento del aeropuerto de "Goloso", en el puerto de La Ceiba, costa norte de Honduras considerado "muy útil para fines militares".

El anuncio lo hizo hoy a los periodistas el embajador norteamericano en Tegucigalpa, John Dimitri Negroponte, quien añadió que la pista "además servirá para desarrollo de la región atlántica".

En el marco de las maniobras militares conjuntas "Ahuas Tara" y "Granadero I", los Estados Unidos construyeron en Honduras diez pistas de aterrizaje para aviones de transporte de tropas "C-

130". También mejoraron las instalaciones aéreas de Palmerola, en el departamento central de Comayagua, ahora con capacidad para recibir todo tipo de aviones modernos de combate, e igual sucedió con el aeropuerto de San Pedro Sula.



AYUDA A VIETNAMITAS.— Manila, Filipinas, julio 25. (UPI).— Una familia de refugiados vietnamitas reciben una ración de alimentos, desde un guardacostas filipino, después de su llegada a este puerto en una barcaza, en la que andan de país en país en busca de asilo, al igual que miles de sus compatriotas diseminados por el mundo.